
公益社団法人愛知県医師会 第 17回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 9月 12日(木) 午後 3時 00分～午後 5時 23分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学 

  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

欠 席 者    理 事／山 室  理 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①愛知県(愛知県知事)の行う「令和 6年度骨髄バンク推進月間」の後援について 

②愛知県主催の麻薬・覚醒剤・大麻乱用防止運動愛知大会〔11/4(月・祝)〕の後援に

ついて 

③公益財団法人鈴木謙三記念医科学応用研究財団(理事長 別所芳樹)主催の第 87回

学術講演会〔12/5(木)〕の後援について 

④一般社団法人瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の日医認定産業医研修会

〔12/19(木)〕の共催について 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認され

た。 

 



(２)第 13回日本公衆衛生看護学会学術集会への支援について 

加藤(雅)理事より説明され、本会から 10口(5万円)を寄付することが承認された。

(第 8回(定例)理事会にて後援について承認済み) 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～11の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/16(月・祝) 

日医かかりつけ医機能研修制度応用

研修会(WEB会議) 【9/1(日)から開催

日変更】 

栄ガスビル 
渡辺理事 

髙橋理事 

2 9/26(木) 
母体保護法指定医師講習会(ビデオ

講習会) 
501会議室 

舩橋理事 

山室理事 

3 10/4(金) 
HPVワクチン接種の推進に関する検

討会 
405会議室 

田那村理事 

河村理事 

4 10/30(水) 共同施設委員会(WEB会議) 403会議室 
加藤(豊)理事 

岡本理事 

5 11/14(木) 報道関係者との懇談会及び懇親会 嘉文 栄本店 
加藤(豊)理事 

岡本理事 

6 11/26(火) 警察部会幹事会 401会議室 
舩橋理事 

山室理事 

7 11/30(土) 
医療従事者の認知症対応力向上研修 

【8/31(土)から開催日変更】 

名古屋サンスカ

イルーム 

松浦理事 

髙田理事 

8 12/8(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力向上

研修会【9/1(日)から開催日変更】 

サイプレスホテ

ル 名古屋駅前 

舩橋理事 

山室理事 

9 R7.1/18(土) 
愛知県糖尿病対策推進会議学術講

演会 
ツドイコ名駅 

髙橋理事 

渡辺理事 

10 R7.1/26(日) 摂食・嚥下機能支援に関する研修会 

TKP名古屋ガーデ

ンシティPREMIUM

名駅西口 

松浦理事 

髙田理事 

11 R7.2/15(土) 愛知県医師会検視医研修会 

TKPガーデンシテ

ィ PREMIUM名古

屋ルーセントタ

ワー 

舩橋理事 

山室理事 

  

３．瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の小児在宅医療導入研修会〔10/26(土)〕の共催並

びに経費の一部負担について 

松浦理事より説明され、標記研修会への共催並びに経費の一部負担について承認さ

れた。 



 

４．愛知県医師会 PTLS 講習会の開催及び講師謝金〔11/24(日)〕について 

河村理事より説明され、標記講習会の開催及び講師謝金の支出について承認され

た。 

 

５．母体保護法指定医師の指定について 

舩橋理事より説明され、新規指定 4名、再申請 1名、転勤 3名、名称変更 1名の

計 9名からの資格申請が承認された。 

 

６．学校医・園医報酬要望額について 

小林理事より説明され、学校医報酬調査の結果、報酬額に大きな変動は見られず、

昨年と同額の要望をすること及び学校医報酬調査結果を各地区医師会会長と県下

各教育委員会に送付することが承認された。 

 

―協議事項― 

７．日本医師会「診療所における新興感染症対策研修検討委員会(プロジェクト)」におけ

る委員の推薦について 

柵木会長より説明され、標記委員会の委員として田那村理事を推薦することが承認

された。 

 

８．一般社団法人後藤新平の風への協力について 

柵木会長より説明され、標記団体の活動に対して協力をすることが承認された。 

 

９．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について 

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について検討を行い、PTLS講習会に関す

る議題を追加することとして承認された。 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔9/4(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、令和 6年度中部医師会連合委員総会の開催日程等について説明が

あったことが報告された。 

 

２．中部医師会連合社会保険特別委員会〔9/8(日)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

加藤(豊)理事より、8月 8日(土)開催の第 1回社保特別委員会での継続議題とし

て、令和 6年度診療報酬改定における検討項目および各県からの提出議題につい

て協議し、中部医師会連合委員総会に向けた日医への要望事項について議論した

ことが報告された。 

 

３．日本医師会医療秘書認定試験委員会(WEB 会議)〔8/28(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

野田副議長より、私(野田副議長)が日医松本会長から委員長に指名され、各委員

の業務分担と第 45回日本医師会医療秘書認定試験の日程について協議したこと

が報告された。 

 

【本会関係会議について】 

４．DX推進プロジェクトチーム会議〔8/29(木)〕について 

(405会議室) 

加藤(雅)理事より、令和 6年度 DX実施事項として、会議室予約の DX化及び AIを活

用した要約業務等の DX化について検討したことが報告された。また、新会館におけ

る委員会等会議・会館設備の DX化について協議し、新会館のネットワークに必要な

要素を愛知県医師会館建設小委員会に情報提供することとなったことが説明された。 

 

５．環境衛生委員会(WEB会議)〔9/3(火)〕について 

(405会議室) 

   田那村理事より、委員長に尾張東部医療圏の中川篤俊先生、副委員長に尾張西部

医療圏の坂田顕文先生を選出し、小栗委員から愛知県衛生研究所からの情報提供

として、新型コロナウイルス感染症、季節性インフルエンザ、RSウイルス、手足

口病、マイコプラズマ肺炎等に係る現在の感染症発生状況について説明があった

ことが報告された。また、令和 6年度感染症及び結核講演会、第 10回感染症(HIV

医療講習会)・予防接種研修会の検討を行ったことが説明された。 

 

６．HPVワクチン接種の推進に関する検討会〔9/5(木)〕について 



(403会議室) 

田那村理事より、各団体からそれぞれの取組み等について説明が行われ、感染症

対策課から接種間隔に関する説明がなされ、おそくとも、11月中旬までに 1回目

を接種すれば 3月までに 3回接種ができることを確認したことが報告された。ま

た、MSD株式会社から 2024年 7月における昨年同月(2023年 7月)伸び率は、全国

210%、愛知県 240%、8 月は全国 280%、愛知県 330%である旨の報告があったことが

説明された。 

 

７．愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会幹事会〔9/6(金)〕について 

(名古屋東急ホテル) 

渡辺理事より、令和 6年度医療メディエーター研修、第 3回医療事故調査制度コ

ーディネーター養成研修会、第 2回医療事故調査制度コーディネーターブラッシ

ュアップ研修会、医療事故調査制度に関する研修会の開催について、「医療事故発

生時に診療所等の小規模医療機関または、事故調査が不慣れな医療機関から支援

を求められた場合の初動支援チーム派遣体制の構築」について協議を行い、承認

されたことが報告された。 

 

８．医療安全対策小委員会〔9/9(月)〕について 

(栄ガスビル) 

渡辺理事より、委員長、副委員長の選任後、採血事故の報告書の様式について協

議し、医療安全対策委員会勉強会の講師について意見交換がなされたことが報告

された。 

 

９．小児在宅医療推進企画委員会(WEB会議)〔9/7(土)〕について 

(401会議室) 

   松浦理事より、10月 6日(日)開催のあいち小児在宅医療実技講習会の実施方法の

詳細について協議したこと、11月 2日(土)開催の尾張西部小児医療講習会(一宮

市)および令和 7年 2月 22日(土)開催の知多半島小児在宅医療講習会(大府市)に

ついて、担当委員から概要の説明がなされたことが報告された。 

 

１０．救急委員会(WEB 会議)〔9/3(火)〕について 

(403会議室) 

河村理事より、新役員・委員の自己紹介の後、委員長・副委員長の選任、ALS運

営委員会委員の選任等が行われ、救急医療・災害医療シンポジウムのテーマにつ

いて協議を行い、AKKの運用を地区医師会事務局職員まで拡充することが名古屋

市医師会より提案され、承認されたことが報告された。アンケート調査結果、各

種関係会議の報告の後、台風 10号における AKK発信結果について報告したことが

説明された。 

 



１１．愛知県医師会館建設小委員会〔8/29(木)〕について 

   (405会議室) 

加藤(豊)理事より、施工業者から 7月末の既設解体工事の進捗状況、設計会社か

ら建築確認申請後の変更に伴うコストの増減について説明があり、意匠、構造等

全体で 392万 7千円の増となることが報告された。また、医師信からの建設協力

金については、賃貸料 30年分の前受相当額(9億 400万円:1坪/18,000円)とする

ことを検討してきたが、今回の建築確認申請後の面積で試算すると約 8億 9,400

万円となるため、旧会館付近のテナント賃料の状況も踏まえ、協力金の坪単価を

18,200円(30年分：約 9億 390万円)とし、この単価を同様に国保、連盟、勤改セ

ンターにも適用することを決定したことが説明された。 

 

１２．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会(WEB 会議) 

〔8/27(火)〕について                   

(愛知県医師会仮事務所) 

髙橋理事より、事例報告・検討<令和 6 年 7 月分>新規事例 117 件、継続相談 47

件、総計 173件(歯科 9件)であったことが報告された。 

 

１３．調査室委員会(WEB会議)〔9/3(火)〕について 

(404会議室) 

髙橋理事より、調査室で今後検討していくテーマを紹介し委員にも動向に注目す

るように依頼したこと、今回は医師偏在問題について日医・厚労省の対策案を紹

介し議論をしたことが報告された。また、医政活動研究会についてオンライン資

格確認に焦点を絞ったテーマと決まったため、懸念点などについて委員より聴取

し議論を行ったこと、その他、MEDIFAX、日医プレスリリースについて担当委員よ

り解説をいただき議論を行ったことが報告された。 

 

１４．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.5の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/27(火) 健康教育講座 81名 
小林理事 

松浦理事 

2 9/2(月) 産業医研修会 100名 
舩橋理事 

山室理事 

3 9/3(火) 
愛知県医師会無線システム災害想定 

訓練 

医師会 10機関  

災害拠点病院 7機関 

 基幹病院 6機関 

河村理事 

田那村理事 

4 *9/7(土) 日本医師会生涯教育講座【内科】 29名 
河村理事 

田那村理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

5 *9/9(月) 愛知県救急医療推進大会 80名 
河村理事 

田那村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１５．愛知県医療審議会医療体制部会〔8/30(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県本庁舎) 

柵木会長より説明され、病床整備に関する考え方等について協議がなされたと報

告された。 

 

１６．運営適正化委員会委員選考委員会〔9/4(水)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館) 

   西脇副会長より、委員長に日本弁護士連合会の石川敦男弁護士、副委員長に私(西

脇副会長)、運営適正化委員会委員は候補者全員が選任され、令和 5年度運営適

正化委員会事業報告では、福祉サービスの苦情相談等の受付・解決対応の状況に

ついて説明があり、令和 5年度の苦情受付件数が過去最高で令和 6年 8月までの

受付状況は新規が 125件に上ることが説明されたと報告された。 

 

１７．在宅医療連携拠点推進事業の量的調査に関する WG(WEB 会議)〔9/5(木)〕につい      

   て 

(国立長寿医療研究センター主催：ABO HALL 会議室) 

松浦理事より、愛知県では令和 6年から 3年間、在宅医療連携拠点推進事業を実

施し、業務を長寿研に委託することになり、事業としては令和 9年を目標に中核

提供機関、連携拠点を選定し、公表する予定としており、今回の会議では、市町

村を対象とした量的調査の項目について協議したと報告された。 

 

１８．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔9/5(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：404会議室) 

河村理事より、前回の損害保険の専門委員会の報告があり、やはり相互のコミュ

ケーション不足が認識されると説明された。また、労災特別講演の予定について

案内があったことが報告された。 

 

１９．中部国際空港緊急計画連絡協議会「訓練部会」(WEB 会議)〔9/6(金)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：WEB 開催)  

河村理事より、訓練部会では、訓練の実施細目をもとに各機関の訓練内容につい

て確認を行い、8月に実施した図上訓練にて各機関より出された意見について報

告があったことが説明された。 

 

 



２０．中部国際空港緊急計画連絡協議会「合同対策本部・合同調整所担当者会議」(WEB

会議)〔9/6(金)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：WEB 開催) 

河村理事より、合同対策本部は第 1セントレアビル 5階の危機管理室内、合同調

整所は今年度については試行的に現場調整所(医療統括・救急全身指揮所)付近に

設置されることが報告された。また、情報伝達の方法について課題があるとの意

見が出されたと補足された。 

 

２１．瀬戸地域産業保健センター運営協議会〔8/27(火)〕について 

(瀬戸地域産業保健センター主催：瀬戸旭医師会館) 

舩橋理事より、令和 5年度事業実績と令和 6年度の活動状況についての報告と協

議がなされたことが報告された。また、登録保健師 2名による個別訪問指導は、8

月から開始されること、選任保健師の産業保健指導活動については、今後、月に

2～4件を予定していることが説明された。 

 

２２．愛知県高齢者等消費者被害見守りネットワークづくりのための関係団体連絡会議

〔9/9(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

髙田理事より、愛知県の担当者から県内の消費者安全確保地域協議会の設置状況

(39市町で設置済み、知多市・愛西市など 15市町村が未設置)についての報告が

あり、また構成団体のいくつかと愛知県から高齢者等の消費者被害から守る取り

組みについての紹介があったことが報告された。 

 

【その他事項について】 

２３. 臓器移植対策推進功労者に対する厚生労働大臣感謝状贈呈対象者について  

加藤(雅)理事より、小松智徳先生が受賞され、表彰式は令和 6年 10月 20日(日)

に米子市文化ホール(鳥取県)で行われると説明された。 

 

２４．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年９月１２日 

 


